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1943年，江苏省的15岁少年葛卫华告
别父母和三个尚不懂事的弟弟，走上了当兵
的道路，直到1950年退伍，全家才来到白城
生活。最初，葛卫华参加的是江苏省一个区中
队，由于在伏击鬼子行动中表现突出，不久，
他就当上了区中队的通讯员。

由于葛卫华有极高的测量距离和计算数
据的天赋，刚入伍，他就当上了一名炮兵。葛
卫华回忆说：“第一次打仗是在江苏省淮阴
县，我当时的部队和近一个营的鬼子遭遇，我
们在夜晚实施突袭，鬼子没有防备，全被我们
歼灭了！”说起这事时，葛卫华英姿勃发，一点
也不像个老人。

1943年，葛卫华当上了他所在排的炮兵
班长。那是发生在连云港的一次战斗，葛卫华
担负着打掉鬼子炮楼的任务。到达预定地点
后，葛卫华一边布置架炮，一边快速测量鬼子
炮楼与大炮之间的距离。由于葛卫华测量精
确，我军一枚枚炮弹准确击中目标，鬼子步步
退却，最后龟缩在城中，再无力顽抗。葛卫华
所在部队在这次战役中大获全胜，光是用大

炮就消灭了200多个敌人，葛卫华立了大功。
1944年，在江苏省新安镇，我军再次对

鬼子据点进行偷袭，此时战斗经验更为丰富
的葛卫华并没有直接用大炮去炸那些守城的
鬼子，他另辟蹊径，指挥战友用大炮去轰鬼子
据点的大门。他知道，只要鬼子据点的大门被
炸开，那城中的鬼子必然会慌了手脚，也会为
大部队攻城奠定良好的基础。在战斗中，葛卫
华指挥他的一个班战士，用大炮消灭了800
余鬼子，因为在战斗中表现杰出，葛卫华荣立
一等功。

1945年，葛卫华被提拔为炮兵排长，当
了排长的葛卫华，在之后的解放战争中屡立
战功。

葛卫华，保卫中华，他完成了这个名字赋
予他的意义和使命。

纪念中国人民抗日战争暨

世界反法西斯战争胜利70周年
··人物人物

本报讯（综合）为纪念中国人民抗日
战争暨世界反法西斯战争胜利70周年，
近日，市委书记李晋修、市长安桂武等市
领导，分别走访慰问了我市抗战离休干
部，代表市委、市政府和全市人民对他们
在抗战时期为国家独立和民族解放做出
的牺牲和贡献表示感谢，并致以崇高的敬
意，同时为他们送去了慰问金，颁发了中
国人民抗日战争胜利70周年纪念章。

市委书记李晋修在市委常委、市委秘
书长金喜双的陪同下，走访慰问了我市部
分抗战离休干部。

今年已91岁的周作翰虽然年事已
高，但仍思路敏捷，谈吐清楚。李晋修认真
聆听老人的抗战事迹，并感谢他在抗战中
做出的贡献。李晋修说，今年是抗日战争
胜利70周年，抗战老兵曾为了保卫祖国
浴血奋战，是民族的脊梁。正是因为你们
当年的英勇拼搏，我们才能有今天的幸福
生活，这是我们永远都不会忘记的。李晋
修还嘱咐各有关部门要多关心抗战老兵
的晚年生活，以更加周到、温馨的服务，让

他们生活舒心、晚年幸福。
在抗战离休干部雷德茂家里，李晋修

关切地询问他的身体健康和家庭生活情
况，并充分肯定了他过去所做的贡献。李
晋修说，抗战老兵是党和国家的宝贵财
富，为保家卫国立下了汗马功劳，党和人
民不会忘记。李晋修叮嘱随行的工作人
员，要解决好曾为革命和建设做出过突出
贡献的老功臣的实际困难。李晋修还希望
雷德茂老人保重身体，以积极乐观的心态
安享晚年幸福生活。

市长安桂武走访慰问了抗战离休干
部杜英瑞和付连三，为他们送去党和政府
的关怀。

在杜英瑞老人家，安桂武与老人亲切
交谈，详细了解老人的日常生活起居情
况。安桂武说，抗战离休干部在中国革命
的不同时期为中华民族的自由独立、民族
解放事业抛头颅、洒热血，立下了不朽功
勋。在新中国成立后，又在工作岗位上兢
兢业业、勤奋工作，为国家强盛、人民富裕
做出了积极贡献。安桂武嘱咐相关部门要

关心抗战离休干部的生活，积极解决他们
的困难。

每个抗战老兵都是一座纪念碑。86
岁的付连三在1943年参加八路军，先后
参加过安阳战役、鲁西南战役、渡江战役，
在1948年的淮海战役中获二等功。安桂
武代表市委、市政府向这位身经百战的老
战士表达了敬意，感谢他在革命战争年代
为祖国做出的贡献，并向老人致以诚挚的
祝福，祝他健康长寿，晚年幸福。安桂武还
希望全市各级干部学习抗日老兵不怕苦、
不怕累的精神，为我市经济社会建设贡献
自己的力量。

带着深深的敬意，市委副书记李明
伟来到了抗战离休老干部王政庭家里。
一进门，李明伟就拉着王政庭老人的
手，详细了解了老人的光辉业绩、身体
状况和生活情况，李明伟说，抗战老兵
是党和国家的宝贵财富，为党和人民的
事业做出了巨大牺牲和无私奉献，为国家
和民族独立赴汤蹈火的崇高爱国主义精
神，值得全社会学习。 （下转二版）

本报讯（记者翟向东）东
北亚博览会期间，市长安桂武
先后会见了海尔集团日日顺
物流公司东北分公司总经理
徐延军，中国能源联盟执行主
席、北京天宏阳光集团副总裁
范爱国，黑龙江省三江智慧农
业有限公司总经理段长平,中
国城建集团副总裁裴明河,大
农农垦发展有限公司董事长

王执骅, 绿野深圳投资集团
东北办事处主任冯丹陆，湖南
现代环境科技股份有限公司
董事长杜明辉，河北中科智联
节能科技股份有限公司总经
理杨崇广,京粤港控股集团董
事局主席李栋良，全力助推我
市重点项目。

海尔日日顺物流是首家
中国物流示范基地，首家国家

级服务业标准化示范基地。在
助推镇赉县海吉顺物流园项
目时，安桂武详细介绍了白城
优越的地理位置以及良好的
生态环境。安桂武希望海尔集
团把制造基础、物流基础有机
融合，并利用“互联网+”这一
模式，把白城优质的绿色有机
无公害农产品以高附加值方
式销售出去，真正把城市的家

庭厨房和农村的田间地头连
接起来，实现双方互利共赢。

在助推通榆县生物高科
技农牧业光伏发电项目、三江
农业水田开发项目、中国城建
集团牧草种植等项目时，安桂
武希望企业能够越做越大，白
城将积极做好相关服务，促进
项目早开工、早建设、早达效。

在助推通榆现代生活垃
圾焚烧发电项目时，安桂武
说，新建城市生活垃圾焚烧电
厂对维护城市清洁、改善城市
环境卫生面貌，保证城市经济
可持续发展，建设生态城市，
提高生活质量，全面实现小康
目标具有十分重要的意义。白
城市将积极提供政策性支持
和全方位服务，促进项目尽快
实施。

马来西亚绿野集团是一
家以投资、金融、国际贸易
为核心的大型国际企业，总
部设于马来西亚，投资涉及
教育、房地产、物流等诸多
领域。在助推通榆县马来西
亚绿野集团系列农畜产品深
加工项目时， （下转二版）

本报讯（记者翟向东）9月2日，第十
届中国——东北亚博览会投资项目签约
仪式在长春国际会议中心举行。

省委书记巴音朝鲁、省长蒋超良等
省领导，市长安桂武和省内各市州领导
出席仪式。市商务局、经合局、有关县
（市、区）、经开区（园区）负责同志参加签
约仪式。

据了解，经过各方的共同努力，第十
届东北亚博览会取得了丰硕成果，除各
市州自行组织的签约活动以外，大会还
选定了100个投资规模较大、区域特点
突出的项目集中签约，签约额1080亿
元。其中，我市11个项目签约，总引资
额159.1亿元，在全省排名第二。这些项
目分别是洮南市政府与河北中科智联节

能科技股份公司签订60万吨聚乳酸物
科技全产业链项目，引资额100亿元；洮
北区政府与麒鸣牧业集团有限责任公司
签订百万只优质肉羊养殖屠宰加工市场
一体化项目，引资额7亿元；镇赉县政府
与北京昊海天际科技有限公司签订垃圾
无公害处理及环保（垃圾）设备制造项
目，引资额1亿元；通榆县政府与河北滦
南县京鑫纺纱厂签订年产10万锭纺纱
织布项目，引资额2.3亿元；大安市政府
与大连实德铝材公司签订复合材料木塑
制品项目，引资额1.5亿元；白城经济开
发区管委会与恒丰盛泽网络有限公司签
订白城云谷——恒丰盛泽数据中心项
目，引资额1亿元；白城工业园区管委会
与天津市浩瑞矿产有限公司签订并购重

组金升镍业及特种铁合金基地建设项
目，引资额15亿元；洮北区政府与苏州
协鑫新能源投资有限公司签订农光复合
开发项目，引资额10亿元；镇赉县政府
与海尔集团日日顺物流公司签订海吉顺
物流园项目，引资额1.3亿元；镇赉县政
府与苏州协鑫新能源投资有限公司签订
200兆瓦光伏发电项目，引资额10亿元；
镇赉县政府与山东力诺集团签订200兆
瓦光伏设施农业项目，引资额10亿元。

项目签约后，我市将竭力为项目的
顺利实施提供优质服务，为企业发展创
造一流的服务环境、工作环境和社会环
境，全方位支持项目的建设，力争使项目
尽快落地，尽快达产达效，积极促进双方
发展共赢。

第十届东北亚博览会投资项目签约仪式在长春举行
我市11个项目签约 总引资额159.1亿元

东北亚博览会期间市长安桂武助推我市重点项目

徜徉在洮北区所辖的保民农场的
街区小路，随风轻送的花香沁人心脾，
波光潋滟的人工湖、宽阔整洁的休闲广
场让人心旷神怡，每当华灯初上，休闲
广场便成了欢乐的海洋，拉家常、忙健
身，孩子们嬉笑打闹着在广场你追我
赶，绿树、鲜花、流水、笑声，不禁让人感
到浓浓的诗情画意。

“又见炊烟升起”已成为了洮北区
平安镇中兴村的过去。现代化的住宅、
个性化的装潢、品类齐全的家电，走进
中兴村村民的家中，处处是城镇化建设
给他们生活带来的巨大变化。“再也不
用弄柴火了，现在家里又干净、又宽敞。
条件可比过去好多了，这回我们农民可
享福了。”中兴村二社农民韩文举的话，
道出了中兴村农民的心声。

变化，缘于洮北新型城镇化建设步
伐的不断加强，缘于洮北经济社会的不
断发展，缘于洮北领导者的高位谋划强
力推进。

洮北区辖5乡6镇、1个国营农场、
138个村民委员会及中省市直场站。农
业人口22.2万人，农业劳力10.7万人，
耕地面积256.7万亩。作为一个农业大
区，近年来，洮北区委、区政府将新型城
镇化建设同推进农业产业化相结合，引
导更多的农民进入小城镇，初步形成了
产业发展、人口集中、市场互动的良性

机制，小城镇成了吸纳农村人口、带动
农村发展的新动力。2014年洮北区城
镇化率达到58%，高于全省平均水平。
2014年林海镇、到保镇被国家评为全
国重点镇，今年林海镇被确定为国家新
型城镇化试点。

盘点洮北的城镇化建设，亮点频
出。

顶层化设计，抓规划打基础。洮北
区委、区政府坚持把新型城镇化建设规
划作为推进城镇化建设的一项基础工
作抓实抓好，组织相关部门对全区各乡
镇的基本情况进行摸底调查，在此基础
上，组织专业人员结合实际情况编制各
乡镇切实可行的小城镇建设发展实施
方案。编制方案坚持“三高”、“四要”原
则，“三高”即高起点规划，体现战略性；
高标准设计，体现艺术性；高水平编制，
体现科学性。保证编制的规划五十年不
落后。“四要”即规划覆盖要全面、布局

要合理、功能要完善、设计要精致。同时
制定了产业规划、土地规划、环保规划、
城市规划和绿化规划等具体规划，做到
详实具体、具有可操作性、便于实施。

大手笔投入，抓生态靓家园。为了
改变农村环境，洮北区在新型城镇化建
设的进程中，将改善农村环境作为突破
口，重点抓好乡镇所在地的道路、给排
水、电力、通讯等主要基础设施建设。同
时，抓好绿化、亮化工程和旧房改造等配
套工程建设。目前，所有行政村通水泥
路、通水、通电、通电话、通有线电视。城
乡电网实现同网同价。区委、区政府还
结合新农村建设，在全区范围内组织开
展了“村屯环境卫生综合整治竞赛活
动”，“五治”、“五清”工作全面推进。
2015年，累计投入2.1亿元，建设基础设
施项目286个，农村环境面貌显著改善。

特色化发展，抓产业强经济。洮北
区把加快产业发展作为新型城镇化建

设的强力助推器，积极采取典型引路，
试点带动的工作方法，选择农业基础
好、工业潜力大、商贸流通活跃的乡镇
进行全力扶持。各乡镇也充分发挥资源
优势和地缘优势，大力发展特色产业，
初步形成了“一村一品”、“一村一特”的
产业发展格局，促进了农民增收共富。
同时，坚持“小规模、大群体”，大力发展
农产品加工业和商贸物流业。林海镇的
稻米加工、笤帚糜子、花生、土豆深加工
和运输等产业形成全镇经济重要支撑；
平台镇的特色“雪寒”牌韭菜享誉省内
外，拓宽了农民增收致富之路。平安镇
大中兴“跨村联建”联合党总支的烤烟
和蔬菜两大主导产业形成强大的辐射
带动作用。

市场化运作，抓要素激活力。新
型城镇化建设是一项任重而道远的惠
民工程。洮北区一方面借鉴先进地区
的好经验， （下转二版）

小城美景入画来
——洮北区新型城镇化建设步伐不断加快

●孙 红

本报讯（记者张赫 实习生王伟琪）9
月2日，市五届人大常委会第二十三次会
议召开。

市人大常委会主任刘继武主持会
议。市人大常委会副主任隋喜、王郢、常
时光、叶静波，秘书长孙秀国及委员30
人出席会议。

会议听取审议并表决通过了市政府
关于代表建议办理情况的报告、关于
2015年上半年国民经济和社会发展计划

执行情况的报告、关于2015年上半年
财政预算执行情况的报告、关于2014
年市本级财政决算的报告、关于2014
年市本级预算执行和其他财政收支的审
计工作报告，审查批准了2014年市本
级决算；听取审议并表决通过了市人大
常委会关于全市加快建设牧业大市、努
力实现“六畜兴旺”的视察报告，关于
《中华人民共和国科技进步法》贯彻实
施情况的执法检查报告，关于全市城乡

环境基础设施建设及管理情况的视察报
告；听取审议并表决通过了市中级人民
法院关于全市法院执行工作情况的报
告。

会议还补选了省十二届人大代表。
市政府副市长葛树立，市中级人民

法院院长孙一飞，市人民检察院负责人，
市人大常委会副秘书长、各委办室负责
人，各县（市、区）人大常委会及市政府相
关部门负责人列席会议。

市五届人大常委会第二十三次会议召开

本报讯（记者李政孚）9月
1日，市委副书记李明伟，市委
常委、组织部长李永杰率我市
新农村建设工作考察组赴内
蒙古兴安盟扎赉特旗考察农
村公共基础设施建设、公益事
业发展、乡村旅游资源开发和
现代特色农业发展等方面情
况，兴安盟盟委委员、统战部

长阿拉坦敖其尔陪同考察。
在兴安盟扎赉特旗，考察

组先后深入到巴彦高勒镇永
合村、向阳村，音德尔镇红
卫村和好力保乡五道河子村
进行实地考察，详细询问了
各村的经济发展和人均收入
等情况，并实地查看了村卫
生室、人大代表会客厅和综

合活动室及基础设施建设等
情况。

在考察中，我市考察组认
为，近年来，兴安盟扎赉特旗
的新农村建设工作做得很好，
不仅发展速度很快，还具有很
强的创新意识，尤其在环境绿
化等方面值得学习。

就做好我市下步新农村

建设工作，考察组强调，一要
着力加强环境保护工作，在环
境绿化方面下足力气，使农村
环境变得更好。二要充分调动
农民积极性，使农民主动投身
到新农村建设工作中来，促进
新农村建设工作整体推进。三
要加强农村公共基础设施建
设，以公共基础设施的发展推
动各村的经济发展。四是在经
济建设方面，要着力引进大型
企业，以大型企业来扩大市
场，增加经济效益，进而带动
农村经济的发展。

我市新农村建设工作考察组赴兴安盟扎赉特旗考察

本报讯（记者薄秀芳）为纪
念中国人民抗日战争暨世界反
法西斯战争胜利70周年，近
日，民建白城市委组织骨干会
员开展了以“牢记历史、珍爱和
平、心系国防”为主题的国防教

育活动，增强会员国防意识，弘
扬爱国主义精神。

市政协副主席、民建白城
市委主委翟喜林，市政协原副
主席、民建白城市委原主委邢
金普出席活动。

当天，民建白城市委夕阳
红支部老领导及各支部部分骨
干会员赴63850部队开展国防
教育活动。会员们观看了部队
武器实验宣传片、参观了武器
陈列博物馆等。通过部队讲解

员的 讲解，会员们了解 了
63850部队的组建历史、发展
历程、肩负的责任及使命，直观
感受到了中国国防科技的迅猛
发展历程。

翟喜林强调，国家兴亡，匹
夫有责，我们必须在完成本职工
作的基础上，有的放矢地开展国
防教育系列活动，引导广大民建
会员树立国防观念，不断增强关
心国防的责任感和使命感。

民建白城市委组织开展国防教育活动

图为市长安桂武在长春会见海尔集团日日顺物流公司东北分公司总经理徐延军，中国能
源联盟执行主席、北京天宏阳光集团副总裁范爱国等企业负责人。 本报记者李晓明摄

图为市委书记李晋修慰问抗战离休干部周作翰。
本报记者段卫军摄

图为市长安桂武慰问抗战离休干部付连三。
本报记者李晓明摄


